

BAB III METODE PENELITIAN

Metode dalam penelitian merupakan bagian terpenting yang dirumuskan secara sistematis untuk mencapai target dari suatu penelitian yang sedang diupayakan. Adapun proses yang sistematis disebut penelitian. Metode penelitian menurut Sugiyono sebagaimana dikutip oleh Masrukhin diartikan sebagai serangkaian kegiatan secara ilmiah supaya mendapatkan data untuk tujuan dan juga kegunaan tertentu. Maka, dapat disimpulkan bahwa pengertian metode penelitian adalah mengemukakan sebuah teknis mengenai metode-metode yang digunakan dalam melakukan suatu penelitian.³⁶

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian dalam skripsi ini merupakan penelitian kepustakaan (*library research*) yang sumber datanya dikumpulkan dari bahan-bahan pustaka, berupa buku-buku, surat kabar, dokumen-dokumen lain yang berkaitan dengan obyek atau sasaran penelitian.³⁷ Dan menggunakan pendekatan kualitatif adalah penelitian yang memfokuskan pada pemahaman mengenai masalah-masalah dalam kehidupan sosial berdasarkan kondisi realita dengan mendeskripsikan suatu keadaan yang sebenarnya.³⁸

Penelitian ini berbentuk audio visual atau konten analisis serial film "*squid Game*" maksudnya yaitu alat yang mempunyai suara sehingga dapat dilihat dan didengar. Dalam hal ini pustaka yang penulis gunakan dan literatur lain yang berkaitan dengan penelitian. Penelitian ini bertujuan untuk mengumpulkan data dan informasi dengan bantuan data yang bersifat teoritis berupa film, kitab, artikel, surat kabar, jurnal, atau buku-buku yang berkaitan dengan topik pembahasan kehidupan dunia menurut Al-Qur'an. Termasuk dalam jenis literer karena kegiatan dalam penelitian ini berpijak pada analisis teks-teks untuk ditelaah.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, yang artinya pendekatan dengan model analisisnya dilakukan secara terus menerus sejak

³⁶ Masrukhin, *Metode Penelitian Kualitatif* (Kudus: Media Ilmu Press, 2010), 9.

³⁷ Ulya, *Metode Penelitian Tafsir* (Kudus: Noramedia Enterprise, 2010), 19.

³⁸ Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat: Jejak, 2018), 10.

awal sampai akhir penelitian, dengan menggunakan pola berfikir induktif, dan tujuan analisis ini untuk mencari pola, model, makna, bahkan teori.³⁹ Pendekatan kualitatif biasanya digunakan untuk mendeskripsikan fenomena secara mendalam dan menjawab rumusan masalah mengenai pemitaaan yang dikaji dari penelitian mengenai kehidupan dunia dalam perspektif Al-Qur'an pada serial *squid game*.

B. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah subyek dari mana data tersebut diperoleh. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan dua sumber data untuk memperoleh data-data yang digunakan untuk mengerjakan skripsi ini adalah sebagai berikut :

1. Sumber Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari peneliti atau data yang diperoleh langsung dari sumber penelitian dengan mengambil data langsung dari sumber informasi yang dicari. Maka data primer yang diperoleh yaitu dari rekaman video film serial *squid game*. Yang akan dipilih dari kutipan adegan yang berkaitan dengan penelitian.

2. Sumber data sekunder

Data sekunder adalah data mengenai objek penelitian yang didapat dari tangan kedua, yaitu data yang diperoleh dari peneliti lain yang kemudian dipu blikasikan.⁴⁰ Sumber data sekunder merupakan sumber penunjang. Diantarnya kitab-kitab, jurnal maupun buku-buku yang berkiatan dengan permasalahan penelitian. Dalam penelitian ini, data sekunder diambil dari literature-literatur yang mempunyai relevansi dengan penafsiran tematik ayat kehidupan dunia.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yaitu langkah paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utamanya dalam penelitian ini untuk mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar yang ditetapkan. Teknik pengumpulan data di dalam penelitian kepustakaan adalah dengan teknik penumpulan data dokumentasi. Teknik dokumentasi artinya teknik pengumpulan

³⁹ Ulya, *Metode Penelitian Tafsir*, 25.

⁴⁰ Rosihun Anwar, *Ilmu Tafsir* (Bandung: Pustaka Setia, 2000), 178.

data yang melibatkan sumber data-data dokumen. Para peneliti menggunakan bahan tertulis dan literatur-literatur lainnya seperti surat kabar, kitab, jurnal dan buku-buku lain yang mendukung topik penelitian yang mempunyai keterkaitan dengan kajian mengenai kehidupan dunia menurut perspektif Al-Qur'an maupun kode etik jurnalistik yang berlaku di Indonesia.⁴¹ Pengumpulan dokumentasi ini dilakukan untuk mengecek kebenaran dan ketepatan informasi. Teknik pengumpulan data yang dipakai ada dua yaitu:

1. Pengamatan tidak terstruktur merupakan kegiatan peneliti dalam mengamati suatu penelitian dengan tidak menggunakan instrumen yang telah baku, tetapi hanya berupa rambu-rambu pengamatan dan juga pengamatan ini tidak dipersiapkan secara sistematis. Oleh karena itu peneliti dapat secara bebas melakukan pengamatan, mencatat apa yang tertarik, melakukan analisis dan kemudian dibuat kesimpulan.⁴² secara langsung peneliti menonton dan mengamati dialog-dialog peradegan dalam film serial *squid game*. Kemudian mencatat, memilih serta menganalisis dengan model penelitian yang digunakan.
2. Teknik Dokumentasi, adalah penulis mengungkapkan data yang terkait dengan pembahasan dan mengkaji dari berbagai literatur yang sesuai dengan materi penelitian untuk dijadikan bahan rujukan atau argumentasi, seperti , kitab-kitab tafsir, jurnal, buku, internet dan lain-lain. Maka dari itu penulis mengkaji dengan berbagai buku atau rujukan yang ada untuk dijadikan bahan analisis penelitian.

D. Metode Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh. Analisis data dilakukan dengan memilah-milah data menjadi satuan agar dapat dikelola, menemukan apa yang penting dan apa yang akan dipelajari, dan memberi suatu kesimpulan yang dapat diceritakan kepada orang lain.⁴³ Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

⁴¹ Ulya, *Metode Penelitian Tafsir*, 29.

⁴² Sugiyono dan Agus Susanto, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2005), 205.

⁴³ Sandu Siyoto & M. Ali Sodik, *Dasar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 120.

1. Metode Interpretatif

Metode ini digunakan untuk mengungkapkan makna yang ada. Metode ini sangat penting untuk menemukan makna yang tersirat maupun yang tersurat serta mengaitkannya dengan hal yang logis teoritik dan transdental.⁴⁴

2. Metode Tahlili

Metode ini merupakan metode penafsiran Al-Qur'an dengan menjelaskan atau menguraikan makna yang terkandung dalam ayat-ayat Al-Qur'an dengan mengikuti tata-tertib atau susunan atau urutan-urutan surat-surat dan ayat-ayat Al-Qur'an yang berhubungan dengannya serta pendapat-pendapat para mufassir itu sendiri.⁴⁵

E. Teknik Analisis Data

Untuk melakukan analisis data, peneliti menggunakan deskriptif, dan content analisis atau analisis isi.

1. Deskriptif

Deskriptif merupakan penelitian yang bersifat mendeskripsikan atau menggambarkan satu masalah yang fokus masalah atau memberi gambaran yang jelas mengenai pemikiran dalam penelitian, untuk kemudian dilakukan telaah dan analisis secara kritis berkaitan dengan materi yang diteliti. Yang dikelola secara sistematis data penelitian dari berbagai kitab tafsir, data tersebut diverivikasi dari sumbernya. Disusun kembali secara sistematis yang sesuai dengan pemetaan masalah yang diakji untuk memilih bagian tertentu dari apa yang terdapat dalam berbagai kitab tafsir dan hubungannya dengan gambaran kehidupan dunia dalam perspektif Al-Qur'an.

Adapun untuk penafsiran ayat-ayat Al-Qur'an tentang kehidupan dunia, peneliti menggunakan metode tematik atau *Tafsir Maudhu'i*. Metode Tematik adalah membahas ayat-ayat Al-Qur'an sesuai dengan tema atau judul yang telah ditetapkan. Semua ayat yang berkaitan, dihimpun kemudian dikaji secara mendalam dari berbagai aspek yang berkaitan, seperti *asbabun Al-Nuzul*, Kosakata dan sebagainya. semua

⁴⁴ Neong Muhadjir, "Metode Penelitian Kualitatif", (Yogyakarta: Rake Serasin, 2000), 99.

⁴⁵ Abdu Al-Hayy Al-farmawi, *Metode Tafsir Maudhu'i*, Terj. Rohison Anwar (Bandung: Pustaka Setia, 2002), 51-52.

dijelaskan dengan runtut dan jelas, serta didukung oleh dalil-dalil dan fakta-fakta yang dapat dipertanggung jawabkan secara ilmiah, baik argumen itu berasal dari dalil-dalil Al-Qur'an Hadits, Maupun pemikiran rasional.

2. Content Analisis atau Analisis isi

Content Analisis adalah metode yang memanfaatkan seperangkat prosedur untuk menarik kesimpulan yang baik dari sebuah dokumen atau teknik yang digunakan untuk mendeskripsikan data dan usaha menarik kesimpulan dengan cara menemukan karakteristik pesan secara objektif dan sistematis dari isi yang tampak.⁴⁶ Dalam hal ini penulis menganalisis dan mengambil kesimpulan tentang ayat Al-Qur'an yang menerangkan tentang kehidupan dunia di kitab-kitab tafsir.

Banyak tahapan yang dilakukan dalam penelitian ini, analisis data adalah suatu proses. Proses analisis dimulai dengan mengumpulkan data dan dikerjakan secara intensif. Proses analisis data dalam penelitian ini dengan menelaah data yang tersedia yaitu beberapa ayat tentang kehidupan dunia yang sesuai dengan kutipan dalam adegan pada serial *squid game*. Prosesnya adalah menonton film, mengamati, membaca data-data yang terkait dan mengumpulkan data. Setelah dibaca, dipelajari dan ditelaah, selanjutnya mengadakan reduksi data dengan membuat abstraksi. Langkah berikutnya menyusun bab-bab yang sesuai dengan urutan pola berfikir. Tahap terakhir dari proses analisis data adalah mengadakan keabsahan data. Setelah selesai masuk pada proses penafsiran data dan mengolah hasil dengan metode tertentu.

⁴⁶ Neong Muhadjir, "Metode Penelitian Kualitatif", 99.